

Deia

HOY
CON
DEIA



Y MAÑANA,
ESPECIAL
TOUR



JON URIARTE: UN AÑO CON CURVAS

Cumple hoy doce meses como presidente del Athletic, con notorias sombras //P44-45

LA INVESTIGACIÓN PIDE VETAR A OSASUNA

La UEFA decide hoy si expulsa a los rojillos de Europa, lo que abriría la vía al Athletic //P46

CASTROVIEJO SUMA SU SEXTA CORONA

El ciclista vizcaino vuelve a triunfar en el campeonato estatal de contrarreloj //P47

Los sindicatos de la Ertzaintza exigen un aumento de salario lineal "ilegal"

Las centrales **rechazan de plano** la oferta del Gobierno vasco ● El vicelehendakari Josu Erkoreka afirma que la propuesta sindical supondría un desembolso anual de **100 millones de euros** //P52-53

Unidad sindical, unidad irresponsable Editorial en **Página 3**



Conciliar en vacaciones escolares, misión imposible

UNA SEMANA DE CAMPAMENTO CUESTA ENTRE 120 Y 600 EUROS: "NO SALEN LAS CUENTAS" //P6-7

Muchas familias recurren a aïtites y amamas para atender a los niños durante los aproximadamente 80 días de vacaciones escolares al año. Foto: Borja Guerrero

FIN DE LA MASCARILLA EN FARMACIAS Y CENTROS SANITARIOS

● Las comunidades acuerdan limitar su uso obligatorio con pacientes vulnerables //P10

EL TOUR AFECTARÁ A MÁS DE 60 LÍNEAS DE BIZKAIBUS

Los cortes de tráfico debidos al transcurso del Tour por el territorio afectarán de una u otra manera a más de la mitad de las líneas de Bizkaibus los días 1 y 3 de julio. //P12

LAKUA PARTICIPARÁ EN EL GUGGENHEIM DE URDAIBAI

● El Gobierno vasco actuará en el Museo desde su "ámbito competencial" //P29

LAS HOGUERAS DE SAN JUAN, 2.000 AÑOS DE HISTORIA //P9

LA POLICÍA FRUSTRARÁ UNA OKUPACIÓN EN GURUTZETA //P11

Begirada



El consejero de Seguridad, Josu Erkoreka, instó a los sindicatos de la Ertzaintza a volver a la mesa de negociación. Foto: E. P.

Erkoreka acusa a los sindicatos de exigir un incremento salarial “ilegal” en la Ertzaintza

Asegura que su propuesta supondría un desembolso anual de 100 millones de euros que sería impugnado por el Estado

Carlos C. Borra
NTM

BILBAO – Había muchas expectativas sobre la reunión que mantuvieron ayer representantes del Departamento de Seguridad con los sindicatos de la Ertzaintza, después de meses y medio de enfrentamiento espoleado por la irrupción del movimiento asindical *Ertzainas en lucha*. Las centrales reclamaban una propuesta concreta por parte de la consejería que lidera Josu Erkoreka para retomar la negociación y esta llegó el pasado miércoles en la forma de 37 medidas concretas para mejorar las condiciones laborales de los agentes con un coste mínimo estimado en 18 millones de euros. Sin embargo, el encuentro finalizó a las primeras de cambio después de que las centrales se negaran a discutir el planteamiento de la consejería y a explicar siquiera sus propias reclamaciones, al exigir como punto de partida inexcusable un aumento salarial lineal para los agentes.

Así lo afirmó el propio Erkoreka en una comparecencia de urgencia celebrada en el Centro de Gestión de Tráfico y Coordinación de Emergencias de Euskadi, en el barrio de Txurdinaga. Pese a la reunión exprés en la sede central de Erandio, que según fuentes conocedoras de la misma se desarrolló en un clima de gran tensión, focalizada sobre todo hacia la responsable de Recursos Humanos de la Ertzaintza, el consejero pidió a ErNE, ESAN, Euspel y Sipe “que vuelvan a la mesa porque hay margen para la negociación, y que piensen en el perjuicio que pueden crear para los agentes de base si rechazan y no aplican todas las medidas de mejora” planteadas.

Lamentó su actitud “irreal, intransigente e irresponsable” y censuró su obcecación en acordar un incremento lineal de las retribuciones para el conjunto de la plantilla. “Solo querían hacer referencia a esa cuestión. Era la única que les interesaba, la única que centra su atención y su interés en este momento. Lo demás

Tour

● **Seguridad garantizada.** Josu Erkoreka se mostró convencido de que las tres etapas de la salida del Tour de Francia que transcurrirán por Euskadi a partir del 1 de julio no serán boicoteadas por los ertzainas y que las medidas de seguridad están ya “adoptadas, planificadas y garantizadas”. “El propio movimiento asindical y los sindicatos han reiterado su adhesión al Tour y que no actuarán en contra de la enorme ilusión de gran parte de la sociedad vasca de que las tres etapas sean un gran éxito”, afirmó.

no les interesaba”, criticó. Insistió en que el Gobierno vasco no ha podido evaluar el documento que las centrales sindicales llevaron consigo

“porque no lo han explicado”. Josu Erkoreka avanzó, eso sí, que según una primera estimación su aplicación supondría, “sin ningún género de duda”, un impacto presupuestario que superaría los 100 millones de euros al año.

El vicesecretario explicó que el planteamiento de un incremento lineal para toda la plantilla es “ilegal e inconstitucional”, ya que existe una “consolidada jurisprudencia del Tribunal Constitucional” que determina que los aumentos retributivos de los funcionarios se fijan anualmente por norma básica en los Presupuestos del Estado. “De cara a 2023 ese incremento máximo ya está establecido en un 2,5%, que se ha aplicado al conjunto de los empleados públicos vascos. Por lo tanto, un incremento lineal sería objeto de impugnación por la Abogacía del Estado”, señaló, circunstancia de la que, según él, los propios sindicatos son conscientes.

Rechazó a su vez su petición de equipararse al policía municipal

mejor pagado porque las homologaciones son “internas” dentro del personal de una misma administración, por ejemplo cuando el Gobierno vasco recibe personal transferido desde el Estado y tiene unas condiciones laborales peores, y no entre administraciones diferentes.

● **CONDICIONADOS** El consejero de Seguridad subrayó que los sindicatos tan solo han exigido la subida lineal de salarios “a partir del momento en que irrumpe en el escenario el movimiento asindical”, en referencia a *Ertzainas en lucha*. Reprochó que, “ellos sabrán por qué, condiciona su actitud y les arrastra a planteamientos que saben de antemano que son ilegales”.

Por todo ello, Erkoreka hizo un llamamiento a los sindicatos a la “cordura, el realismo y la responsabilidad institucional” para que “recapaciten” y vuelvan a la mesa de negociación, donde “hay margen desde las posiciones de partida distantes” entre ambas partes. ●

“Esto no se acaba con el Tour”, advierten las centrales

Reclaman “voluntad real” de llegar a un acuerdo y mantienen las movilizaciones

C. C. Borra
NTM

BILBAO – A partir de las diez de la mañana de ayer empezó a correr la noticia: los sindicatos de la Ertzaintza iban a comparecer a las 12.30 horas en el Hotel Ercilla de Bilbao. El escenario más adverso se confirmaba y la reunión que mantuvieron a primera hora con representantes del Departamento de Seguridad finalizó por la vía rápida y sin ningún tipo de acercamiento. Cabe recordar que su anterior encuentro, el pasado 30 de mayo, se prolongó por espacio de siete horas. Es más, según Roberto Palma Gorostiza, de ESAN, la propuesta que la consejería llevó ayer bajo el brazo era “inferior” a la de hace casi dos meses. Por este motivo, la calificó de “insulto”.

Los sindicatos ErNE, ESAN, Sipe y Euspel, junto con *Ertzainas en lucha*, retomaron el pasado martes la unidad de acción y de este modo asistieron a la reunión en el macrocuartel de Erandio, lo que incluye el movimiento asindical por su cercanía absoluta con Euspel. En la rueda de prensa posterior al mediodía volvieron a exhibir, no obstante, discursos diferenciados.

Mientras ESAN y ErNE optaron por desviar el mensaje del incremento de los sueldos y se centraron en la denuncia de los materiales defectuosos y las condiciones de trabajo –lo que incluyó la proyección de un vídeo con ejemplos–, Euspel, y también Sipe, coincidieron en censurar los recortes de presupuesto y cómo

“Ni una sección de la plantilla está contenta, todos nos han pedido que salgamos a la calle”

SERGIO GÓMEZ DE SEGURA
Secretario general de ErNE

“Esto trasciende a la Ertzaintza, es un problema que afecta a los ciudadanos del país”

ROBERTO PALMA GOROSTIZA
Secretario general de ESAN

“Debe haber un movimiento real, no posturo, tienen a 7000 trabajadores humillados”

JOSEBA SARALEGI
Secretario general de Euspel

“La pelota está en su tejado, no vamos a pedirle al colectivo que garantice el Tour”

JUAN CARLOS SÁENZ
Secretario de Organización de Sipe

afectan a las dotaciones, pero sin dejar de lado la reivindicación de la equiparación salarial. En el transcurso de la comparecencia insistie-

ron en que “el problema es con el Departamento de Seguridad y el lehendakari, no entre compañeros”, pero a micro cerrado hay quien expresó su malestar por algunas de las intervenciones, que no fueron consensuadas previamente.

Mientras, entre los asistentes había miembros de *Ertzainas en lucha* grabando el acto e identificados con una camiseta amarilla con el símbolo del colectivo y la palabra *clandestino* en la espalda, aludiendo a los calificativos de “anónimos y clandestinos” que les dedicó en mayo el consejero de Seguridad, Josu Erkoreka.

● **ESCENIFICACIÓN** Los sindicatos aseguraron que están dispuestos a volver a reunirse con el Gobierno vasco pero si hay “voluntad real” de llegar a acuerdos porque, a su entender, “no tiene ganas de solucionar” la situación. Emplazaron a su vez al lehendakari Urkullu a que “comande” la apertura de esa negociación y advirtieron de que él y Erkoreka son “los responsables de lo que suceda en el Tour”. “No vamos a pedirle al colectivo que garantice nada”, trasladó el portavoz de Sipe.

Calificaron la reunión de ayer de “escenificación para salvar la palabra del lehendakari” y reclamaron un “movimiento real, no posturo para ganar tiempo”. Los portavoces sindicales advirtieron de que “esto no se acaba en el Tour”, en referencia al nutrido calendario electoral que viene por delante. El conflicto “trasciende la Ertzaintza, es un problema de país”, concluyeron. ●



La nueva Mesa de las Juntas Generales de Gipuzkoa. Foto: E. P.

El PNV revalida la Presidencia de las Juntas de Gipuzkoa

El jeltzale Xabier Ezeizabarrena fue reelegido al frente de la Mesa con los votos de su partido, del PSE y del PP

● **DONOSTIA** – El jeltzale Xabier Ezeizabarrena fue ayer reelegido como presidente de las Juntas Generales de Gipuzkoa, gracias a los votos de PNV, PSE y PP. Por su parte, la candidata presentada por EH Bildu, Zelai Amenabarro, contó con el apoyo de la coalición soberanista y de las dos junteras de Elkarrekin Podemos-IU Equo Berdeak Alianza Verde.

La Mesa queda, de este modo, presidida por el PNV, y con las vicepresidencias en manos de PSE y EH Bildu, mientras que el PP se ha hecho con la Secretaría primera y Elkarrekin Podemos-IU Equo Berdeak Alianza Verde con la segunda.

El pleno de constitución del Parlamento foral guipuzcoano ha tenido lugar este viernes, y se ha iniciado con la constitución de la Mesa de Edad, formada por el juntero de mayor edad, Jorge Mota, que presidió la sesión.

Posteriormente, se eligió a los cinco miembros de la Mesa mediante votación secreta. En primer lugar, se procedió a la elección del presidente de la Mesa en la que Ezeizabarrena tras obtener 27 votos, y con ello la mayoría absoluta (26 representantes), fue elegido presidente.

La Vicepresidencia Primera y Vicepresidencia Segunda fueron para Jesús Zaballos (PSE) y Estitxu Elduaen (EH Bildu), respectivamente. En cuanto a las Secretarías, fueron elegidos Jorge Mota (PP)

para la primera –con los apoyos de PNV y PSE– y Mariví Eizagirre (Elkarrekin Podemos) –que recibió los votos de EH Bildu– para la segunda.

En su intervención tras revalidar el cargo, Ezeizabarrena recordó que en estas pasadas elecciones del 28 de mayo hubo un 40% de abstención en Gipuzkoa y consideró que es “responsabilidad de todos” hacer frente a esa “crisis de la democracia” a lo largo de esta legislatura, para lo que serán “compañeros de camino” necesarios “el diálogo y la colaboración”.

En esa línea, afirmó que las Juntas Generales “desarrollan hoy un importante papel para definir políticas de fiscalidad, promoción económica, política social, medio ambiente y rural, movilidad, carreteras, euskara, igualdad, deporte, participación, Derechos Humanos, memoria histórica y cultura”; entre otras, junto a la propia designación del diputado o diputada general, el control e impulso de la Diputación Foral y la aprobación del Presupuesto de Gipuzkoa. – E. P.

“Hay que hacer frente a la crisis de la democracia con diálogo y colaboración”

XABIER EZEIZABARRENA
Presidente de las Juntas de Gipuzkoa



Representantes de Euspel, ESAN, ErNE y Sipe, ayer en su comparecencia conjunta. Foto: Oskar González